

El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

Núm. 7742.

PRECIOS DE SUSCRICION.

CONDICIONES.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. LOUETTE, rue Cammartin, 61.—JOHN F. JONES 3, bis rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. C.
Números sueltos 15 céntimos.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de y anuncios remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obli gación legal.—No se devuelven los originales.
Administrador.—D. EMILIO GARRIDO LÓPEZ.
REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS 4,
Anuncios á precios convencionales.

LUNES 5 DE SETIEMBRE DE 1887.

La REDACCION y ADMINISTRACION de este periódico, se ha trasladado á la calle de Medieras número 4.

La lotería de D. Luis Martinez, se ha trasladado á la calle Mayor, frente al Casino.

LA SEMANA ANTERIOR

Dentro, muy dentro de las tradiciones de este diario y de nuestro propio deseo, dedicamos hoy nuestra revista á dar un hombo *hipotético* y descomunal á todas las autoridades y corporaciones llamadas á mirar por la salud y bienestar de este desgraciado pueblo.

Ni á mas ni á otras escusemos nuestros plácemes, tanto más sinceros y entusiastas, cuanto mayor es la justicia con que desde el fondo de nuestra alma agradecida, se los enviamos.

Las comisiones nombradas al efecto, los hombres por varios conceptos llamados á prestar su valioso concurso y nuestra primera autoridad, con su poderosa iniciativa, todos, todos merecen bien de la patria, por el celo y actividad con que en la semana última han procedido de consuno, para hacer de esta ciudad una de las más limpias y más sanas de la Península.

Aquellas fiebres palúdicas que diezaban á Cartagena, barrios extramuros y diputaciones rurales, y que vienen siendo, desde hace tanto tiempo, la constante preocupación de nuestros convecinos, y objeto permanente del clamoreo de la prensa local; aquella terrible enfermedad endémica reproducida epidémicamente con tal frecuencia y tan desastrosa intensidad, ya no existe, gracias á las radicales y eficaces medidas adoptadas.

Y como si esto no fuera bastante, prepárense nuestros lectores á oír cosas buenas.

La calle de Gisbert abierta ya á la circulación, dá paso fácil y amplio á personas y carruajes, poniendo en rápida comunicación con el muelle, al resto de la ciudad.

Todos los edificios ruinosos (sean ó no de amigos y correligionarios) manda dos demoler por el Ayuntamiento, alejan el peligro de derrumbamientos y proporcionan un buen contingente de escombros para el saneamiento del Almarjal, en cuyo sitio ántes pantanoso y mortífero, empiezan ya á verdear las hermosas copas de frondosos eucaliptus, plantados en número considerable que

embalsaman y purifican el ambiente, embelleciendo aquel horrible paraje con bien alineadas alamedas.

Las calles céntricas como las más apartadas, con todas las casas pintadas y blanqueadas recientemente, son objeto de unánimes alabanzas por parte de los numerosos forasteros que nos visitan. El piso recompuesto con suma esmero, á costa de los que lo deterioraron, es hoy el orgullo de este pueblo del cual emigran forzosamente los *pellucos*.

Se ha concluido aquel edificio proyectado para cárcel cuyos cimientos se rociaron con el espumoso champagne y se endulzaron con los confites de casa Cañizares; pero ¡oh dicha sin igual!; ahora que tenemos cárcel ya resulta innecesaria; porque tal maña se han dado la policía y la guardia municipal en perseguir bribones de todo género, que ya no queda uno, ni para muestra.

El agua tan deseada, corre ya en abundantes riachuelos por bajo de las aceras y va á verterse el sobrante en el mar, después de llenar sobradamente todas las necesidades de la población y de haber transformado en preciosos jardines la plaza de San Francisco y el ático de San Diego. Y para complemento de todas estas dichas, terminadas ya las obras de la casa consistorial, pueden en ella colocarse cómodamente todas las oficinas y dependencias, y lo que es más importante aún, ya tiene salones y despachos, donde con toda tranquilidad y holgura, nuestros ediles puedan ocuparse de la administración de la hacienda comunal, y discurrir proyectos para hacernos felices; cosa que hasta ahora, les impedía la falta de local donde mover sus capacidades.

¿Verdad que no hay motivo para estar disgustado? Y sin embargo, nos asalta la duda de si alguno de nuestros lectores, sobrado exigente, encontrará todavía algo censurable y esto nos mueve á retirar cuanto llevamos escrito aplazándolo para dentro de un par de cien años, en cuya época habrá seguramente una generación más contentadiza.

Local y provincial.

El círculo libre-pensador *García Vao* ha presentado al Excmo. Ayuntamiento una exposición, pidiendo se tomen las medidas conducentes á evitar que queden animales insepultos en los terrenos del Almarjal y otros, ocasionando con sus pútridas emanaciones el aumento de las enfermedades palúdicas en esta ciudad.

La citada exposición ha sido tomada en cuenta por el Ayuntamiento y no dudamos se corregirá pronto el mal denunciado, que si es efectivamente tal cual se dice, parece increíble haya habido necesidad de que para remediarlo se

le recuerden sus deberes, por personas extrañas, á quien debe hacerlo.

Al decir de los periódicos de Albacete ya empieza á notarse bastante animación, la cual anuncia la llegada inmediata de la feria.

En los puntos convenientes de la misma se están colocando seis lámparas de arco voltaico de 1100 bujías y 3 de 500, con objeto de alumbrar eléctricamente el espacioso edificio del gran mercado, como también el paseo de la feria. En el mismo se han instalado ya dos magníficas galerías de figuras de cera, habiéndose empezado á colocar diferentes cosmorama y exposiciones que distraerán agradablemente á los forasteros y á muchos de los albacetenses que ya visitan aquel sitio todas las tardes.

En los trenes de ayer y hoy han salido buen número de viajeros con dirección á Murcia.

Todo hace suponer que la feria y comidas han de estar animadísimas.

Nuestro querido amigo y director el conocido médico D. José Avellán, ha marchado á Valladolid en unión de su distinguida señora.

Les deseamos un viaje feliz y que pronto tengamos el gusto de verles entre nosotros.

Recomendamos á los que deseen cursar las enseñanzas de capataces de minas y de maquinistas conductores, que hasta el día 25 del corriente, se admiten las solicitudes para examen de ingreso en la Secretaría de la Escuela, sita en el local de la Sociedad Económica.

Hoy se ha encargado de la presidencia de este Ayuntamiento y Alcaldía, por licencia del señor Cándido, el primer teniente de alcalde D. Pedro Conesa Calderón.

Continúa el inspector de carruajes sin hacer caso á las indicaciones que con tanta razón viene haciendo toda la prensa local.

La calle del Aire, como en tantas ocasiones hemos dicho, se halla intransitable, ofreciéndosele á sus vecinos los *delicados* perfumes que nadie ignora.

¿Lograremos alguna vez ver remediado este abuso?

Por telegrama de la Compañía Transatlántica que han recibido estos señores Bosch hermanos, sabemos que el sábado 3 pasó el vapor-correo «*Santo Domingo*», por Colombo en dirección á Singapur.

Hoy deben haber llegado á Murcia los Sres. D. Antonio Mirra y D. Faustino Moruve, para presenciar la lidia de sus afamados toros, y atraídos también por el deseo de conocer la suntuosa plaza de toros próxima á inaugurarse, y que tanto renombre ha de dar al esclarecido arquitecto D. Justo Millán.

En una casa de la diputación de Peñón (La Unión), ha sido hallado, en el pozo, el cadáver de un hombre de unos 40 años. Dicho sujeto padecía de enajenación mental, y se cree que en un acceso de locura se arrojó al mencionado pozo.

Han sido aprobadas por la comisión provincial las cuentas del mes de Julio, de las cárceles de audiencia de Murcia y Cartagena, que importan, respectivamente, 1224'47 y 554'37 pesetas.

Ha fallecido en Roma, Oreste Verger, ilustre ingeniero, hermano del reputado baritono Napoleón, á quien hace un mes próximamente tuvimos el gusto de oír en el Teatro Principal.

Se encuentra en Murcia el prestidigitador Sr. Juarez de Negrón, á quien no hace mucho tiempo tuvimos ocasión de aplaudir en esta ciudad.

Dicen de la Unión:

«El paludismo está desarrollándose de una manera asombrosa en esta localidad y su término.»

De las familias que han veraneado en el Mar menor, es rara la que no cuenta con algún individuo atacado de esta molesta enfermedad.»

El popular *Sentimientos*, revistero taurino del *Imparcial*, asistirá probablemente, á la inauguración de la plaza de Murcia.

De paso para Murcia hem os tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción al Sr. D. Antonio Bernabé y Lentisco, director de *El Minero de Almagrera*.

Agradecemos la visita á dicho distinguido periodista á quien despedimos desde nuestras columnas.

Nuestro amigo y paisano D. Joaquín E. Romero nos ha remitido desde Madrid, donde reside hace algun tiempo un ejemplar de su nuevo libro «Un poco de prosa.»

Recomendamos á nuestros lectores dicha obra, escrita en correcta prosa, que se halla de venta en la librería de V. Velazquez.